

**BICC Newsletter 01/2013 (January 2013)/
BICC Newsletter 01/2013 (Januar 2013)**

**Bonn Center for Conversion amongst top think tanks worldwide/
Bonner Konversionszentrum weltweit unter den besten Think Tanks**

The University of Pennsylvania's Global "Go-To Think Tanks"-Report 2012 lists BICC (Bonn International Center for Conversion) in two categories amongst the leading think tanks worldwide. The ranking is based on an analysis of 6,603 think tanks from 182 countries. 1,100 experts from around the world, across the political spectrum and from every discipline and sector helped nominate and select public policy research centers of excellence.

Der Global "Go-To Think Tanks"-Report der University of Pennsylvania 2012 zählt das BICC (Internationales Konversionszentrum Bonn) in zwei Kategorien zu den führenden Think Tanks weltweit. Das Ranking basiert auf der Analyse von 6.603 Denkfabriken aus 182 Ländern. 1.100 internationale Experten aus einem breiten politischen Spektrum und aus verschiedenen Wissenschaftsdisziplinen waren dieses Mal an der Nominierung und Auswahl der diesjährigen Exzellenzzentren beteiligt.

Information:

pr@bicc.de

http://www.gotothinktank.com/wp-content/uploads/2013/01/2012_Global_Go_To_Think_Tank_Report_-_FINAL1.pdf

EVENTS / AKTIVITÄTEN

Private viewing and panel discussion "Two years after the Arab Spring – An attempt at taking stock", Bonn (21 February 2013)/

Vernissage und Podiumsdiskussion „Zwei Jahre nach dem ‚Arabischen Frühling‘ – Versuch einer Bilanz“, Bonn (21. Februar 2013)/

Am 21. Februar lädt das BICC zur Abendveranstaltung „Zwei Jahre nach dem ‚Arabischen Frühling‘ – Versuch einer Bilanz“ in seine Räume ein.

Eine Expertendiskussion soll zum einen die Auswirkungen des „Arabischen Frühlings“ auf die geopolitische Großwetterlage im Nahen Osten, speziell auf die US-Politik beleuchten. Ein weiterer Focus wird auf der Frage liegen, welche Interessen hinter der regionalen Militarisierung seitens der Rüstungsimporteure und –exporteure stecken. Schließlich wird es um die Auswirkungen der Militarisierung auf die Entwicklung Ägyptens und Syriens gehen: Wie ist das Konfliktgeschehen? Wie ist die wirtschaftliche Situation?

Zum Abendprogramm gehört ebenfalls die Vernissage einer Fotoausstellung des BICC-Wissenschaftlers und Fotografen Ahmed Khalifa, der als Augenzeuge mit seinen Bildern die Tage der Arabellion und der Präsidentschaftswahlen in Ägypten dokumentiert hat.

Zeit: 18:00 – 21.00 Uhr

Ort: BICC, Pfarrer-Byns-Straße 1, 53121 Bonn

Information:

pr@bicc.de

Panel discussion "Peace research, peace movement and politics in perfect harmony?", Bonn (25 January 2013)/

Podiumsdiskussion „Friedenswissenschaft, Bewegung und Politik in trauter Runde?“, Bonn (25. Januar 2013)

Am 25. Januar veranstalten BICC und „Wissenschaft und Frieden“ eine Podiumsdiskussion aus Anlass des 30-jährigen Bestehens der Zeitschrift zum Thema „30 Jahre später... - Friedenswissenschaft, Bewegung und Politik in trauter Runde?“

Es diskutieren:

Edelgard Bulmahn, Bundesministerin a.D., MdB

Ulrich Frey, Plattform Zivile Konfliktbearbeitung, AGDF

Dr. Holger Nehring, Universität Sheffield, Arbeitskreis Historische Friedensforschung

Moderation: Dr. Corinna Hauswedell

Begrüßung: Michael Dedek, Kaufmännischer Geschäftsführer BICC

Zeit: 18:30 – 20.30 Uhr

Ort: BICC, Pfarrer-Byns-Straße 1, 53121 Bonn

Information:

pr@bicc.de

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/Podiumsdiskussion_30_Jahre_25.01.2013_d.pdf

**Meeting of AG Chad, Bonn (21 January 2013)/
Treffen der AG Tschad, Bonn (21. Januar 2013)**

Am 21. Januar traf sich die AG Tschad in den Räumlichkeiten des BICC zu einem Strategietag. Das BICC ist Teil der AG Tschad, die u.a. zu Erdöl und Konflikten im Tschad arbeitet. Mitglieder der AG Tschad werden am 7. und 8. Februar in Paris an der Plattform Tschad teilnehmen, bei der europäische und tschadische Akteure der Zivilgesellschaft zusammenkommen werden.

Information:

guesnet@bicc.de

<http://erdoel-tschad.de/contao/home.html>

http://erdoel-tschad.de/contao/veranstaltungen/events/Plattform_Tschad_2013.html

**Program meeting "Civil Societies in the Arab World", Bonn (12 January 2013)/
Programmtreffen "Zivilgesellschaften in der Arabischen Welt" (12. Januar 2013)**

On 12 January, Elke Grawert participated in a meeting of the project coordinators of five cooperative research projects funded by the Volkswagen Foundation in the framework of its program "Civil Societies in the Arab World". The groups exchanged research approaches, experiences with cooperation and conditions for research in Arab countries at the Oriental Seminar of the Rheinische Friedrich-Wilhelms-University of Bonn.

Information:

grawert@bicc.de

**Stakeholders' consultation on arms registration, El Geneina, Sudan (18–19 December 2012)/
Konsultation von Beteiligten zu Waffenregistrierung, El Geneina, Sudan (18. - 19. December 2012)**

On 18 and 19 December 2012, the Sudan DDR Commission (SDDRC) conducted a stakeholders' consultation on civilian arms registration in El Geneina, the capital of West Darfur State in Sudan. Consultative meetings were held with some 60 traditional leaders and 140 members of the state parliamentary assembly, as well as with the local leadership of UNAMID. The government of West Darfur, which is bordering both Chad and the volatile Central African Republic, is planning to set up a similar committee early next year. In order to prepare the ground, consultative meetings were held with some 60 traditional leaders and 140 members of the state parliamentary assembly, as well as with the local leadership of UNAMID. BICC supported this process by providing technical and financial assistance funded through a grant of the German Foreign Office.

Information:

paes@bicc.de

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/stakeholders-consultation-on-arms-registration-in-west-darfur-342/>

**New colleagues at BICC/
Neue BICC-Mitarbeiter**

BICC welcomed two new staff members: Mr. Luuk van de Vondervoort and Mr. Nikhil Acharya. Mr. van der Vondervoort will assume the position as Technical Advisor in the Arms and Ammunition Management project in Juba, South Sudan, to support the Bureau for Community Security & Small Arms Control, Ministry of Interior. Mr. Acharya will start as Technical Advisor alongside Mr. Wolf-Christian Paes in the new project in Khartoum, Sudan, which supports the Sudan DDR Commission. Both projects are funded by the Federal Foreign Office.

Information:

acharya@bicc.de

vondervoort@bicc.de

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

17 January 2013 / 17. Januar 2013

Starter Guide towards strong Arms and Ammunition Management Practices (in English)
<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/starter-guide-towards-strong-arms-and-ammunition-management-practices-344/>

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

Occasional Paper VIII. Grebe, Jan und Christoph Schwarz. 2013 „Sicherheitspolitische Implikationen maritimer Aufrüstung im asiatisch-pazifischen Raum – Australien, Japan, Südkorea und Vietnam im Fokus“. Bonn: BICC (upcoming) (in German)

Michael Ashkenazi / Jan Grebe. 2012. „Traditionelle Konfliktbearbeitung“. In PD Dr. Andreas Heinemann-Grüder / Isabella Bauer, M.A. (Hg.). *Zivile Konfliktbearbeitung. Vom Anspruch zur Wirklichkeit*. 51379 Leverkusen-Opladen: Verlag Barbara Budrich

BICC IN THE MEDIA / BICC IN DEN MEDIEN

19 January 2013 / 19. Januar 2013

Azerbaidzhan gotovitsja k vojne ne tolko ne tolko s Armeniej (in Russian)
<http://www.7or.am/ru/news/view/45891/>

6 January 2013 / 6. Januar 2013

WAZ: Sind Rüstungsexporte unmoralisch? (in German)
<http://www.derwesten.de/politik/sind-ruestungsexporte-unmoralisch-id7452241.html>

31 December 2012 / 31. Dezember 2012

Arabian business.com: UAE to create 'Sandhurst' type military college (in English)
<http://www.arabianbusiness.com/uae-create-sandhurst-type-military-college-484045.html>